
□黙祷 黒川益次君のご逝去を悼んで

藤井圓隆会長

今日は毎年恒例のガバナー補
佐訪問です。深谷ガバナー補佐
はじめご一行様、本日はようこ
そお越し頂きました。先程11時

半から懇談会を開催させて頂き、貴重なご意見を賜
りました。例会でのご講話や、例会後のクラブアセ
ンブリーでも色々ご指導を宜しくお願い致します。
先週木曜日に、我がクラブのチャーターメンバー
でした黒川益次君が急逝されました。非常に残念で、
淋しい限りです。心からご冥福をお祈りします。
さて、土曜日に地区審議会が名鉄グランドホテル
で開催されました。2015 -16年度の決算が承認され
た後、ＲＩ理事の斎藤直美パストガバナーよりお話
がありました。その中で、今年１月にソウルで開催
された世界大会の最終日に行われたジョン・ジャー
ム現ＲＩ会長のお話が紹介されました。
会長は第１に、｢ロータリーの潮目が変わった｣と
して、変革の時期を迎えていると言われたそうです｡
そして２番目として、ロータリーはこれからは

もっと個人の力を利用し、プライベートな面で更に
地域に貢献していこう、と言われたそうです。これ

は我がクラブの方針である｢一隅を照らす｣に通ず
るものだと思います。
３番目には、｢地域に根差したロータリー｣として、
地域の課題を見いだし、地域のために良い仕事をし、
それによってロータリーを知ってもらい、ロータ
リーの名声を高めよう、と言われたそうです。
確かに変革は大事です。禅に｢不易流行｣という言
葉があります。｢流行｣は積極的に取り入れて変わっ
ていかなければいけませんが、｢不易｣で変えてはな
らないものは、絶対に変えてはなりません。
ロータリーを辞めた方が作られたライオンズク
ラブとの違い、ＬとＲの違いを我々は世界に誇示し
ていかなければなりません。社会的評価が圧倒的に
高いのはＲの方であり、我々はその社会的評価の高
さを常に考え行動しなければならないと思います。

□幹事報告 神保 誠幹事
⑴冒頭で黙祷をしましたが、チャーターメンバーで、
元会員の黒川益次君が、９月８日にご逝去されま
した。内規にはありませんが、クラブからご供花
と弔電をお送りしました。
⑵次週９月21日は第３回理事会を開催します。
⑶本日例会後、クラブアセンブリーが開催されます｡
関係各位は速やかに移動をお願いします。
⑷クラブアセンブリー終了後、第１回次期ガバナー
補佐研修会議を開催します。

□司会 小野沢透 会場運営副委員長
□ロータリーソング ｢輝く理想」
□ ゲスト紹介
西名古屋分区ガバナー補佐

（名古屋みなとＲＣ）深谷友尋君
地区副幹事（岡崎ＲＣ） 松原広幸君
地区スタッフ（岡崎ＲＣ）花市佳明君

西名古屋分区幹事（名古屋みなとＲＣ）岩佐信機君
西名古屋分区副幹事（名古屋みなとＲＣ）長瀬廣幸君

□ 出席報告 会員総数77名(免除者13名)
義務者出席55名 免除者出席８名 総数63名
出席率87.50％ ８月31日分修正出席率100％

会長あいさつ
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ガバナー補佐訪問例会
深谷ガバナー補佐、貴重なご指導ありがとうございます。

第1186回例会
（ 和 食 ）

◇第1187回９月21日㈬通常例会（カレー）
神野重行ガバナーエレクトより地区活動報告
外部卓話 村井總一郎元地区職業奉仕委員長
【例会後】第３回理事会

◇第1188回９月28日㈬
服部良男ガバナー公式訪問（みなと・丸の内・名駅ＲＣ合同）
「服部良男ガバナーによる講話」

【例会前】ガバナー・３ＲＣ会長幹事懇談会（花の間）

＜ 例会開催予定 ＞

９月は基本的教育と識字率向上月間／ロータリーの友月間です



したＷＦＦを10月22日㈯・23日㈰の２日間開催し
ます。チケットの購入を宜しくお願いします。
ポリオ撲滅まで｢あと少し｣となりましたが、今の
ポリオ撲滅活動のきっかけとなったのは日本のロー
タリアンの山田 彝さんと峯 英二さんです。このお

つね

２人の活動により今日のポリオ撲滅がある訳です。
山田 彝さんは1982年、南インドでポリオの後遺
症を負った少年を見かけ、ポリオ撲滅に奮い立ちま
す。残念ながら志半ばで山田 彝さんと峯 英二さん
は亡くなりますが、ロータリアンの有志がお２人の
志を受け継ぎ、ポリオ撲滅に立ち上がりました。
ロータリーは大きな組織ではありますが、山田彝
さん、峯英二さんのような、お１人お１人の高潔な
理想により成り立っています。そうした力をロータ
リアンの皆様にお貸し頂きたいと思います。

例会に先立ちまして、深谷友尋ガバナー補佐、松
原広幸地区副幹事、花市佳明地区スタッフ、岩佐信
機分区幹事、長瀬廣幸分区副幹事と、当クラブの三
役、会長エレクト、副幹事により懇談会が行われ、
貴重なアドバイスを頂きました。

当クラブの元会員で、チャー
ターメンバーの黒川益次君が、９
月８日にご逝去されました。享年
69歳。
謹んでご冥福をお祈り申し上げ
ます。

西名古屋分区ガバナー補佐
深谷友尋君

まず初めに、黒川君のご冥福を
心からお祈り申し上げます。
名駅ＲＣには私がお世話になっ

ている方が沢山見えるので、今日
は非常に緊張感がありますが、宜しくお願いします｡
本年度のジョン・ジャームＲＩ会長のテーマは｢人
類に奉仕するロータリー｣です。そして、目標の１番
目に｢クラブのサポートと強化｣を挙げられていま
す。これは、クラブなくしてロータリーは語れない、
ロータリアン１人１人の成長なくして国際ロータ
リーは成り立たない、という思いだと私は考えます｡
服部ガバナーの地区方針は｢真のロータリアンに
なろう、ロータリアンを見つけよう｣です。そして、
クラブの戦略計画の実施には、①地域の課題に向き
合い、②地域に良いことをして、③地域の人々に伝
え、④ロータリーの良さを知ってもらうことが大切
だと述べられています。また、本年度地区の最重点
課題を、｢10年後も20年後も地区の輝きが持続可能
であること｣とし、それにはオンラインツールとソー
シャルメディアの活用が不可欠だと仰っています。
そのためにも、ＭｙＲｏｔａｒｙのご登録をお願い
します。登録しますと、ご自身の入会から今日まで
の履歴やＲ財団への寄付額などの情報を知ることが
出来る他、様々なサービスがご利用頂けます。
今年度のガバナー賞の受賞条件は、会員数純増３
％です。今会員が80名としますと３名純増でガバ
ナー賞が頂けます。また、米山は、クラブ１人２万
円以上のご寄付か、クラブ特別寄付が80％以上（寄
付数÷クラブ会員数）でガバナー賞を頂けます。
次に地区からのお願いです。Ｒ財団が今年度100
周年を迎えました。当地区もＷＦＦ（ワールドフード
＋ふれ愛フェスタ）の会場で、Ｒ財団100周年を皆
さんと一緒にお祝いしたいと思っております。
そして大変恐縮ですが、毎年お願いしている１人
150ドルのＲ財団のご寄付を、今年度に限りプラス
30ドルお願いします。この30ドルをポリオ撲滅や
世界平和に資する基金にしたいと思います。
地区大会は今年11月５日㈯・６日㈰に開催されま
す。今、参加人数が予定より若干少ないそうで、各
クラブあと２名の純増の参加をお願いします。また、
今年度の世界大会は、来年６月10日㈯～14日㈬に
アトランタで行われます。日本人の朝食会とガバナー
ナイトがありますので、是非ご参加をお願いします｡
ここからはガバナー補佐としてのお願いです。し
ばらく実施していなかったＩＭを、今年度は服部ガ
バナーの方針で全８分区で開催します。私どもも来
年３月24日㈮に開催しますので、是非全員登録を
お願いします。また、Ｒ財団100周年を記念し、ポ
リオ撲滅チャリティゴルフ大会を愛知カンツリー倶
楽部で４月28日㈮に開催します。ご家族・友人と一
緒にご参加をお願いします。それから先程も触れま
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ニコボックス
○ガバナー補佐訪問にあたって。
（西名古屋分区ガバナー補佐・深谷友尋君、地区副幹事・
松原広幸君、地区スタッフ・花市佳明君、西名古屋分区幹
事・岩佐信機君、西名古屋分区副幹事・長瀬廣幸君）

○深谷ガバナー補佐ご一行を心から歓迎申し上げます。
（藤井圓隆君）

○ Ｗｅｌｃｏｍｅ ｔｏ 名駅。西名古屋分区ガバナー補佐・深
谷友尋君、本日はご指導宜しくお願い致します。

（小室健次郎君）
○ガバナー補佐他、地区関係の方、ようこそ名駅ロータリー
にお越し頂きましてありがとうございます。また、本人誕
生日です。 （大輪 稔君）

○深谷ガバナー補佐他、地区関係者の方、ようこそ名駅ＲＣ
へ。 （神保 誠君）

○①ガバナー補佐訪問を歓迎して。②いよいよ次期ガバナー
補佐研修会議が始まります。皆さんのご支援ご協力をお願
いします。 （神野重行君）

○深谷ガバナー補佐、よくお出掛け下さいました。
（大橋昭治君）

○本人誕生日。75歳です。本当でしょうか？（大川 宏君）

ガバナー補佐講話

ガバナー補佐会長幹事懇談会

黒川益次君ご逝去



会等は年々参加するメンバーや家族が減っている｡
本年度は毎年夏開いていたビアパーティに代えて
Ｉ.Ｄ.Ｍを開催し、家族会や例会のあり方を討論し
た。本年度はクリスマス例会を取りやめ、メンバー
に楽しんで頂ける忘年会を企画している。Ｉ.Ｄ.Ｍの
結果を踏まえ、夫婦で楽しめる企画に変えていく。
○遠藤泰昭ＳＡＡ・会場運営委員長 懇親を深める
中にも秩序ある例会運営に努めたい。例会担当は、
例会がスムーズに行われるように、ホテルスタッフ
と綿密に連絡を取りあっている。プログラムについ
ては、プログラム担当副委員長と一緒に卓話の講師
を選定している。新入会員には、新入会員卓話の機
会を早く設け、既存会員に顔を覚えてもらっている｡
○小野沢透会場運営副委員長（プログラム担当） 多
様性のあるプログラムを作ろうと遠藤委員長と話
している。会員企業、会員個人、その他、フリーな発
表・ＰＲの場として会員卓話を利用し、積極的な交
流を図って欲しい。外部卓話は分野を広げていきた
い。原則として月初は立食としている。この日は卓
話を行わず、会員交互の交流の時間を長くしている｡
○清水順二ソングリーダー委員長 新入会員には年
１回はソングリーダーを務めて頂く。職業奉仕月間
のロータリーソングには｢お猿のかごや｣｢船頭さん｣
など職業奉仕的童謡を取り上げたい。また、当クラ
ブの合唱団コール・カメリアの活動を支援する。創
立20周年を機に始まった老人ホーム慰問は、今年
12月と来年２月に行う予定だ。来年５月には東日本
大震災チャリティコンサートへ参加する。
○堀田豊彦職業奉仕委員長 他の職業をより深く理
解して頂くため職場見学会を行う。また、職業奉仕
にふさわしい卓話者に卓話をして頂く。その第１弾
として、来週村井總一郎元地区職業奉仕委員長に職
業奉仕の真髄をお話し頂く。職業奉仕月間にも卓話
を行う。恒例の職業顕彰は、鉄道警察隊と中村消防
署からご推薦頂き、創立記念日に合わせて顕彰する｡
●深谷友尋ガバナー補佐 親睦活動・家族委員会は、
ご夫婦で楽しめる忘年会にされたことは画期的だ。
会場運営の活動は退会防止になる。ややもすると
新入会員の獲得に目が行きがちだが、退会防止も大
切だ。プログラムを楽しくすることはその１つの手
だ。卓話者の幅を広げることも非常に良いと思う。
ソングリーダーは名駅ＲＣの看板だ。コール・カ
メリアには、これからもいい歌声を聞かせて欲しい｡
職業奉仕はロータリーの肝だ。名駅ＲＣというだ
けに、職業顕彰で鉄道警察隊を顕彰するのも面白い｡
○早川敏江社会奉仕委員長 ソングリーダー委員会
とコール・カメリアによる老人ホーム慰問コンサー
トに私どもも協力したい。また、今期は中川運河の
活性化を目指す植栽活動に参加する。市内25ＲＣ
社会奉仕委員長会議から補助金を頂いた。その使途
については主催するＮＰＯと協議する。中川運河を
中心に奉仕活動を進めていくが、出来れば地区や分
区で共同して奉仕活動を出来ないか考えている。
○深澤良介椿賞委員 椿賞委員会は｢名駅から世界
へ｣という我がクラブ創立以来の基本理念に沿い、

○神保 誠幹事（司会進行） ガバナー補佐を囲むク
ラブアセンブリーを開催させて頂く。まず各委員長
が発表し、ガバナー補佐からご意見をお伺いしたい｡
○大輪 稔クラブ奉仕委員長 第１にフランクなク
ラブづくりをしたい。例会時に各テーブルを回って
コミュニケーションを図ったり、新入会員が気楽に
参加出来るよう支援したりして、義務ではなく楽し
いから出席するクラブを目指す。もう１つ大切なの
が会員増強だ。５年後10年後を見据え、沢山の人が
入会したいと思うクラブにしたい。
○高橋 元出席・ニコボックス委員長 出席担当は
委員全員の輪番制としている。欠席者にはメーク
アップをお願いし、出席率100％を目指す。ニコボッ
クスの目標額は他クラブからはすごい金額と言わ
れるが、是非達成したい。芳志金は、新入会員の入
会時のみ１万円で、その他は3,000円としている。
今年度から早退・遅刻は1,000円、コーヒー代とし
て毎月1,000円をご協力頂いている。
○小酒井比呂志会員組織委員長 今年度は現在のと
ころ８名の新入会員をお迎え出来た。今年度から当
クラブ各委員会の皆様に新入会員の見込みリスト
（２名）を提出して頂くようお願いをした。そのリス
トをもとに、会長幹事と我々会員組織委員会のメ
ンバーで、会員になって頂けるよう活動をする予定
だ。11月には新入会員のアセンブリーを開催する。
○岩崎光記会員組織副委員長（ロータリー情報担当）
小酒井委員長のもと３人の副委員長が会員増強・職
業分類・ロータリー情報を分担している。ロータリー
情報は、新入会員の説明会を開催している。また、
新入会員に早く打ち解けて頂けるよう歓迎会を開
く予定なので、新入会員は楽しみにしていて欲しい｡
今日深谷ガバナー補佐からお聞きした山田彝さん
の話のような良い情報を会員に提供していきたい。
○加藤祐一クラブ情報委員長 主なミッションは例
会等の記録保存と発信だ。昨年からは特に外部に向
けて記者対応や情報発信に努めている。例会内容は
ホームページへ掲載し、クラブ内外の方に見て頂け
るようにしている。昨年から｢ロータリーの友｣の
紹介を毎月１回例会の中で行っている。今後の課題
として、ＳＮＳの活用について議論していきたい｡
ＭｙＲｏｔａｒｙ登録のお願いもしていく。
●深谷友尋ガバナー補佐 クラブ奉仕は括りが大き
くて、ご苦労なさっていると思う。
ニコボックスの金額は素晴らしい。今の会員数だ
と相当大変ではないか。他クラブではここまで出来
るところはあまりないと思う。
会員組織委員会が各委員会に増強の候補者リス

トを依頼したことは是非参考にしたい。良い結果が
出たら教えて欲しい。ロータリー情報も非常に仕事
の幅が広く、ご苦労なさっている委員会かと思う。
○山本裕三親睦活動・家族委員長 ここ数年、メン
バーの家族構成の核家族化が進んで、クリスマス例
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2016 -17年度ガバナー補佐訪問
クラブアセンブリー報告



リーを増やしていく意味を含め、ロータリーにとっ
て基礎票になる。同時に、青少年に対して我々は保
護者として危機管理にも考慮して欲しい。
○神保 誠幹事 次に、入会１年未満の方に一言ず
つご意見を聞きたい。
○天野元成君 私は３期目で、出席予定はなかった
が、中学校の同級生の松原広幸君が来られるので出
席した。ロータリーはこういう出会いがあり楽しい｡
○寺本直樹君 まだ毎回会員名簿を見ながら一生懸
命皆様について覚えている段階だが、毎回新しい発
見がある。ロータリーに入会して毎週美味しいもの
を食べたせいか、もう２キロ太ってしまった。
○高瀬由紀夫君 前任者に｢ロータリーはよく分か
らない｣と言ったら、｢とにかく例会に出席しろ。そ
のうち何か分かる｣と言われた。今はまだ何も分か
らないが、これから皆さんに色々教えて頂きたい。
○清水良一君 入会して２ヶ月程だが、先々週に新
入会員卓話が終わり、一山超えて少しほっとしてい
る。これから活動に積極的に参加させて頂きたい。
○原田和也君 例会は今日が４回目。見るもの聞く
もの全てが新鮮だ。聞き慣れない言葉が沢山あり戸
惑っているが、宜しくご指導をお願いしたい。
○大西哲郎君 入会して１年だが、私が紹介した新
入会員は３名になる。私は当ホテルの社長をしてい
るが、ロータリーの奉仕活動を支える奉仕活動をさ
せて頂いている、という思いで頑張っている。
○三浦久芳君 出席・ニコボックス委員会では11時
半には必ず来なさいよと言われており、毎週水曜日
は11時半に来て、色々懸命に覚えているところだ。
○伊藤秀生君 私は昨年５月まで静岡県の島田ＲＣ
に入会していた。そこではロータリーソングもほぼ
口パクだったが、今後は歌も覚えて頑張りたい。
○上田和志君 前任から｢まずは11時半に来て、人
に会うたび｢こんにちは｣と挨拶して顔を覚えても
らえ｣と言われた。皆さん沢山お声をかけて頂ける。
○神保 誠幹事 この場を借りてお願いしたいが、
新入会員の配属先の各委員長がゴールデンバード
という世話役となる。是非早めに委員会を開催し、
お酒を飲みながらフランクなお付き合いをして頂
き、義務ではなく楽しいから出席するという例会を
作って頂きたい。では続いて他の方からも一言を。
○佐藤 修会計 会計の仕事は委員会の予算と実績
のフォロー、入出金伝票のチェック・承認だが、当
クラブの事務局は優秀なので、私も安心している。
○長澤正志副幹事 私は入会５年だが、独特の言葉
はまだ慣れない。新入会員の皆さんと一緒に勉強さ
せて頂いている。これからも宜しくお願いしたい。
○小室健次郎会長エレクト 深谷ガバナー補佐の講
話は大変感銘を受けた。来年度は神野君がガバナー
を務められる。長澤次期幹事と頑張っていきたい。
○藤井圓隆会長 深谷ガバナー補佐には、各委員会
１つ１つに細かいご指摘・ご助言を頂き、感謝を申
し上げる。長時間だったが、大変有意義なアセンブ
リーだったと思う。これを糧に、名駅ＲＣも更に一
層頑張っていくので、今後もご支援をお願いしたい｡

芸術、文化、技術、教育、福祉、環境など様々な分野
で、当地域社会や地域文化の向上のために人知れず
努力している個人や団体を発掘し、その活動を奨励・
顕彰している。先月、会員の皆さんに候補者推薦を
依頼した。候補者が少ないのが今の問題だ。
○岩崎光記薪能委員長 名駅薪能はこれまで堀田君
と藤井会長の個人的な力量で引っ張ってきたが、お
２方もあと何十年も健康でいられる保証はないので、
今年度から大変革し、薪能委員会の委員長が実行委
員会の委員長を兼任するという組織化を図った。実
行委員会は当クラブ予算の約半分に匹敵する大き
な財政規模だ。名駅薪能を更に発展させるために、
財政的な面でもより健全化を進めていきたい。
○川村勝廣国際奉仕委員長 ５年前から藤井会長を
中心にバングラデシュにサイクロンシェルターを
作る事業を台北建成ＲＣと共同で推進している。今
年完成し、竣工式に出席するよう要望を受けている
が、テロや感染症の問題があり難しい。代わりの方
法を考えたい。また、今年の名駅ＲＣ25周年には、
姉妹クラブである台北建成ＲＣから30名もの方に
来て頂いた。今度は我々の番だ。来年３月の台北建
成ＲＣ20周年には、出掛けていき盛り上げたい。
○田口 望Ｒ財団・米山記念奨学会委員長 10月11
月にＲ財団・米山へ寄付をお願いする。Ｒ財団は今
年度も１人100ドルを最低目標としていたが、先程
深谷ガバナー補佐より180ドルというお言葉があ
り、今年度はそれに向け努力したい。財団の友へ参
加を求め、ＰＨＦ、マルチプルＰＨＦ、ベネファクター
の増加に努める。当クラブは過去12名米山奨学生を
受け入れ、今年度は中国の張君を受け入れている。
○久田勘鷗青少年奉仕委員長 名古屋中央ＲＡＣの
提唱クラブとなる予定で、全会員に積極的な協力と
例会への出席を呼びかけていく。ＲＡＣには薪能の
準備の協力を要請したい。５月には地区青少年奉仕
委員会の卓話依頼を予定している。ＲＡＣに関する
理解を深めて頂く卓話にしたい。また、ＲＹＬＡセミ
ナーへの参加、青少年交換学生の派遣を呼びかける｡
●深谷友尋ガバナー補佐 社会奉仕は、市内25ク
ラブ社会奉仕委員会を巻き込むことが一番良いと
思う。社会奉仕活動は、市内25クラブや西名古屋分
区でまとめて１つの事業をしたいというご意見が強
く、次年度はそちらの方向に行くと思う。
椿賞と薪能は、名駅ＲＣの看板中の看板なので何
も申し上げることはない。両委員会の皆様のご尽力
は本当に素晴らしいことであり、敬意を表したい。
国際奉仕は国情によってかなりぶれる。国情が安
定している時は良いが、危険度が高くなるとＲＩか
ら渡航禁止の国に指定される場合がある。もしどう
してもという時はＲＩに相談して頂ければと思う。
Ｒ財団・米山記念奨学会は、基金を集めるだけで
なく、使いやすくなってきた地区補助金も是非使っ
て頂き、名駅ＲＣのレベルアップを図って頂きたい｡
それまでの４大奉仕から、一昨年に青少年が入り
５大奉仕になった。青少年に関しては、ＲＩでも非常
に力を入れている。これからのロータリーファミ
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